

LA PROTESTA

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1537

U. Telefónicos 0478 B. Orden

PORTÉ
PAGO

Contra la represión gubernativa

Es bien cierto que el problema económico cobró extraordinaria importancia durante los últimos años, lle- gando a su límite de violencia la lu- cha entre el capital y el trabajo, no de- jas olvidar que la represión guber- nativa está adquiriendo hoy grandes proporciones en todas partes. A los movimientos subversivos que se gesta- ron en los frentes de batalla, en los pa- ses devastados y en las ciudades bombardeadas por la aviación, se agregó a la Vieja Europa, siguió un debilitamiento general de la energía vital. Y la represión tuvo sus más pesados exponentes al constatar la bur- buja del debilitamiento del proletaria- do surgiendo los movimientos fascis- tas y las intenciones reaccionarias en países que más próximos estuvie- ron al borde de la revolución.

Es la lucha por la conquista de los salarios que más preocupa a las clases dominantes. El equilibrio económico y mundial se está realizando en el seno de los socialistas y de los obreros que hasta ayer alen- taron a las masas para que realizaran la apropiación de la burguesía y la del poder político. Rusia no pue- de inspirar acciones revolucionarias al proletariado. El bolchevismo busca el régimen capitalista los elementos de su vitalidad como sistema social. Es lógico, pues, que todo el mo- vimiento surgido gracias al "putchis- mo" comunista vuelva al nivel que se pararon en mantener los social-re- formistas partidarios de la colabora- ción de clases.

En el terreno económico — lucha por los salarios y por jornadas más breves — aspiración al control de las fábricas y participación en las ganancias, etc. — no hay indicios de movimientos intensos que puedan ser- vir de base a una revolución proletaria. Los trabajadores, salvo las mino- rías activas que tienen de la lucha so- cial una noción superior, vuelven a los hábitos de ante-guerra y limitan sus demandas a los litigios con la burguesía. Se comprende que a ese descenso de energía popular haya respondido un aumento gradual en la violencia capi- lista. Y esa violencia se traduce en acciones represivas, no tanto contra los trabajadores por el hecho de estar sin- dicados y constituir una clase, como sino principalmente contra las mis- mas que actúan en el terreno de la propaganda ideológica y mantienen en- to el pendón revolucionario.

El capitalismo se defiende colectiva- mente de los trabajadores organizados en la lucha de clases. Y esos fueron los objetivos del movimiento fascista Italia y los propósitos que persiguen las organizaciones extralegales creadas en todas partes por la burguesía a fin de neutralizar la acción proletaria en terreno de las disputas económicas.

Por los verdaderos elementos de re- volución que favorecen el triunfo del socialismo, están representados por los gobiernos, ya sean monárquicos o republicanos, social-demócratas o bol- cheviques.

La represión gubernativa ataca di- rectamente las fuentes de actividad del movimiento revolucionario. Es la acción persistente de los defensores de las instituciones constituidas, la lucha des- velada contra el rebelde, la caza, fe- rrea y fatalidad el hecho consumado. Es la represión, que tiene su origen ideológico y se afianza en principios ju- rídicos, se manifiesta igualmente en Francia que en Rusia, en la "laterra- da" en Estados Unidos, en los países que sufrieron más de cerca las conse- cuencias de las guerras y en los que se reanunciaron a costa de la horrible balanza.

No escapa la Argentina a la ola re- presiva desatada sobre el viejo mundo. Políticamente y económicamente, esta repú- blica dicta mucho de estar en las con- diciones de los países europeos. Pero, al mismo modo que, respecto al mo- vimiento obrero el colapso revolucio- nario de Rusia y se empapó el prole- tariado del espíritu subversivo de los

trabajadores de allende el océano, así la burguesía criolla y el capitalismo extranjero que explota las principales fuentes de riqueza del país sufren el vértigo que hoy domina a las clases privilegiadas de Europa.

La represión gubernativa es internacio- nal. En todas partes arrecian las persecuciones contra las ideas liberta- dadoras y contra los hombres que las defienden. Y lo evidente es que los actos represivos de los gobiernos no son la consecuencia de exigencias o acciones colectivas, sino parámetros de las ideas que llevan su acción al terreno de la ideología y de las luchas del pensa- miento.

Tenemos el ejemplo en este país. La represión gautcha se particulariza con las organizaciones proletarias que se inspiran en los principios anarquistas. La guerra la llevan los gobiernos contra el anarquismo, contra el espíritu de indisciplina que opera la disgregación de esas organizaciones mastodónticas incapaces de acciones subversivas, contra la perseverante propaganda de los que saben sobreponerse a la derrota y a la desilusión de las grandes masas.

El gobierno no espera la oportunidad de una lucha obrera para salir por los fueros del orden social. No espera in- tervenir en los litigios del capital y el trabajo para justificar sus acciones represivas. Ataca en momentos de en- lera, cuando comprende que es más completa la prostración del proletaria- do, y da su golpe al espíritu subver- sivo que inspira el movimiento revolucio- nario de los trabajadores. ¿Qué otra cosa persigue la policía de Rosario, Punta Alta y otras localidades del in- terior, en su brutal y cínica persecu- ción a los anarquistas?

No hay duda que el plan de ataque está preparado de antemano y que res- ponde a propósitos bien definidos. La policía concede toda clase de garantías a las organizaciones de corte polí- tico y reformista, mientras dirige sus más recios ataques a los sindicatos y a los militantes de la F. O. R. A. Hoy, como ayer, a pesar de los vociferan- tos de la revolución a plazo fijo, la po- licía tiene órdenes especiales para per- seguir al "quintismo". Y la reacción antianarquista tiene sus más claros ex- poneses en la acción represiva que realiza actualmente la camorra policial de Rosario.

La propaganda anarquista tiene hoy un objetivo inmediato: la lucha contra la represión gubernativa, nacional e internacional, y la defensa de las víctimas del terrorismo ordenado y ejecutado por los esbirros del Estado.

El ejemplo de afuera

Es asombrosa la "táctica revolucionaria" de los políticos bolcheviques. De acuerdo con su sistema de ataque a los anarquistas, los agentes de Moscú dicen que en su respectivo país el anarquismo es un movimiento pequeño-burgués y contrarrevolucionario. Pero, cuando se ven obligados a elogiar gestos anarquistas realizados en otros países, ocultan las ideas que los determinaron y aplauden el hecho en sí, cuando no se lo atribuyen a los comunistas.

Comentando la actitud de los anar- quistas del Uruguay frente al pedido de extradición del compañero Silveyra, decía ayer el órgano rublístico:

"Silveyra, fugado de la penitenciaría ha- cia varios días y detenido en Carmelo (B. O. del Uruguay), fue trasladado, tal como se publicó oportunamente, a Montevideo. Le acompaña en desgracia Di Pas- cuali.

"Ambos, para ser trasladados a Buenos Aires, deben ser "condenados" en primer término por la ley de "extradi- ción". Con tal motivo, en Montevideo — y en general en todo el Uruguay — se ha iniciado un hermoso movimiento en- tre los trabajadores, a fin de impedir que Silveyra y Di Pasquali sean vícti- mas de la burguesía argentina.

Y son los "chouffeurs" de Montevi- deo, los primeros en manifestarse en ese sentido, mediante un paro unánime de 48 horas.

Los comunistas criollos, que no tienen en su haber — desde que existen políti- camente — un gesto alivo que demues- tre su simpatía revolucionaria y una ma- nifestación solidaria que revele su gene- rosidad y su conciencia revolucionaria,

ocultan que Silveyra es anarquista y que anarquistas son los que en el Uruguay emprendieron esa campaña de agitación por ellos adauñida.

Se explica ese silencio. ¿Cómo van a confesar que los anarquistas realizan esos gestos de energía, después de haber ase- gurado que eran agentes burgueses y contrarrevolucionarios? ¿Y cómo decir que la campaña en favor de Silveyra, no la realizan los políticos y comunistas del Uruguay, sino única y exclusivamen- te los divisionistas de la F.O.R.U. y los "contrarrevolucionarios" anarquistas?

Asombrosa la "táctica revolucionaria" de los bolcheviques. ¿Verdad? Pero de na- da les servirán sus mentes. Diferen- temente se están echando tierra en sus ojos y terminarán por recibir en plena cara to- dos los escupitajos que lanzaron al aire con la pretensión de manchar a los an- arquistas con sus derrames biliosos...

Tráfico de carne humana

Otra vez el telegrafo vuelve a hablar de los mercados de esclavos en África. ¿Es que recién ahora se descubrió ese indigno comercio de carne humana? No, pero como interviene la Ley de las Na- ciones — que es uno de los puntales de la esclavitud blanca — es necesario agi- tar esa cuestión de la venta de esclavos en los mercados de Abisinia, pues así se atenuará con la comparación el tráfi- co de esclavos en las naciones civiliza- das.

Según informa el correspondiente de la Associated Press en Londres, el recu- rrimiento de la esclavitud y del tráfi- co de carne humana en África, punto sobre el cual la Liga de las Naciones prometió ocuparse en septiembre pró- ximo pasado, causa mucha preocupación a los gobiernos de Francia y Gran Bre- taña.

Aparentemente, militares de esclavos se venden en los mercados de Abisinia, y el Gobierno francés ha descubierto que todos los meses pasa un cargamento de esclavos en Ladjoural, en Somaliland, en donde el sultán de la localidad cobra un impuesto de un dólar por cabeza de los esclavos que se envían a Abisinia.

Más al sur, sobre la costa oriental de África, las autoridades locales francesas, han estado tratando de impedir el paso de los convoyes de esclavos entre Ma- dagascar y la costa firme de África, señalándose que durante los tres últi- mos meses más de 300 esclavos han si- do embarcados.

Las fuerzas navales británicas tratan de solucionar el conflicto del mar Rojo y el golfo de Persia y las autoridades han- burgeois las ayudas de la costa de Omán que están complicadas en el tráfi- co de esclavos.

Se cree que los esclavos de la costa de Omán, provienen de Persia y el Be- luchistán.

Hoy, pues, que guardar las aparien- cias, es lo que pretenden hacer los esclavistas franceses y británicos. ¿Qué importa que el tráfico de negros se rea- lice también por cuenta de los gobier- nos de Inglaterra y Francia? Al menos los "colonistas" y negros europeos sa- brán guardar las apariencias.

Contra la extradición de Silveyra

Hace unos días dábamos la noticia de un paro de 36 horas decretado por el gremio de chauffeurs de Montevideo, como acto de protesta contra la extradición de Ramón Silveyra a las autoridades ar- gentinas. En un diario burgués y en un telegrama de Montevideo, fecha 27 del corriente, encontramos, la siguiente no- ticia:

"Por resolución del sindicato de chau- ffeurs, Montevideo se encuentra sin au- tomóviles por 36 horas.

"En una asamblea realizada en las úl- timas horas de la noche, que se prolongó hasta las primeras de la madrugada se resolvió decretar el paro hasta la hora 12 del día de mañana, como acto de protesta contra la extradición del ácrata Silveyra, resolviendo asimismo re- novar el paro el día que se efectúe la extradición."

"El movimiento huelguístico es prác- tico, creando ambiente de absoluta tran- quilidad y circulando por las calles so- lamente los automóviles particulares y los taxímetros de algunas empresas no afiliadas al sindicato."

Policía civil

El actual jefe de la juría metropolita- na dijo, al hacerse cargo del moral de la fuerza, que el jefe de la policía civil, que haría política civil — nunca olvidamos este primer disparate del can mayor — No podíamos entender entonces a que se refería don Jacinto, es decir, a qué llamaba policía civil. Hasta que por fin entramos en la cuenta, se trataba de un término legalístico, don Jacinto es ave- naga.

Esto, aparentemente, no tiene nada que ver con lo que vamos a decir. Pero ya se verá como tiene que ser.

En los supuestos de contraventores existentes en este capital y de los cuales la gran prensa dice una pa- labra hay multitud de prójimos que es-

tán purgando defenciones de cinco meses, es decir, desde que "comanda" el actual jefe de policía, por infracciones simples e insignificantes. Muchos de esos detenidos están por haber comido en uno de los tantos bolchegues inmundos que hoy en Buenos Aires y no tener con qué pagar. (Cinco meses presos para pagar una comida! ¿Esto sí que es policía civil!)

En la fecha, varios de los cuadros del depósito de la calle Azucena están en huelga de hambre. Se niegan a comer los detenidos, como protesta por la pro- longada detención que sufren. A esto se le agregan este detalle de la infamia policial: al mes, más o menos de haber sido detenidos se les echa un día a la calle, pero detrás de la víctima sale un pesquisista que lo detiene a las pocas ho- ras y lo entrega a la comisaría inme- diata para que sea remitido nuevamen- te al depósito de contraventores. Un juego de gallo con el ratón, que no es preciso justificar la injusticia que im- plica. Solamente una institución com- puesta de la escoria social puede permi- tirse tal diversión.

Y ahora vamos entendiendo a qué le llama policía civil el can mayor de esta capital. Es a ese sistema infame, sin precedentes, de perseguir la pequeña de- linuencia para darles satisfacción a los delincuentes grandes — comerciantes, in- dustriales, banqueros, etc. — y hacerlos creer que ese sistema inquisitorial tiene asegurada la posesión de sus ca- pitales acumulados día a día en sus ca- jas de caudales.

Huelga general en Jujuy

Según noticias que aparecen en la pre- nsa, a raíz de la detención de los com- pañeros Duarte, Bianchi y otros en la ciudad de Jujuy, de que otros cuenta en ediciones anteriores, la Federación Obrera Ju- juyense ha declarado la huelga general de protesta, la que se había efectúe en el día de ayer si antes no se obtiene la li- bertad de dichos compañeros.

La policía involucra como motivo para la detención el que los obreros habían pronun- ciado "frases que significaban una injec- ción a la rebelión contra las autoridades"; "socorro estribillo policial, que ya por sus- tado no se usa más, pero que aún sirve a los analfabetos políticos del momento".

No sabemos en qué habrá quedado la de- terminación de los obreros organizados y si llevarán a cabo su amenaza, o serán pose- sos en libertad los detenidos y entonces la huelga general se dejará sin efecto. No tenemos ninguna noticia directa, y tanto puede ser que se haya detenido del paro como que la reacción haya llenado los calabozos con los trabajadores rebeldes.

De todos modos lo que importa en este caso es dejar constancia de cómo son tra- tados los miembros de las autoridades del país: donde quiera que van tienen que conocer los calabozos y soportar los vejame- tos de las chusmas salvajes que detentan el poder omnívoto y disponen a su abe- rro de la libertad y la vida de los hom- bres cultos.

Noticia de policía

Debemos agradecer a los comunistas un importante descubrimiento. En el órga- no "rublístico" apareció ayer una nota, que dice la redacción les fue enviada por un "compañero" (de ellos), y en la que se asegura que el colaborador que en estas columnas firma con el seudóni- mo "Selach" es Marlon, individuo que nada tiene de común con los anarquis- tas y con la propaganda y las orienta- ciones que sigue LA PROTESTA.

Agradecemos una vez más el descu- brimiento al diario comunista. No está en nuestra condición moral comparar a In- dividuos de la calaña de Marlon, y "Selach" es el individuo de referencia, puede dar por terminada su incursión en el campo que desde hace tiempo lo está vedado.

Pero señores "comunistas", en este ca- so no se trata de "otro más". Las co- lumnas de LA PROTESTA están abiertas para todos los que escriben de acuerdo a la ideología anarquista. Y a nadie le exi- mimos su fe de bautismo, su condición personal, etc., máxime, si, como en este caso, el correo se encarga de traerlos colaboraciones cuyo autor es para noso- tros un desconocido "Selach".

Volvemos a repetirlos nuestro profun- do agradecimiento. ¿Qué "Selach" es Ma- rlon? ¿Por qué se llama así? ¿Qué "Se- lach" diga sí es, de acuerdo con lo que dice el diario bolchevique, "un tipo que no trabajó nunca en ningún trabajo útil, que fue redactor de "La Piche" y "Ban- dera del Pueblo" diarios unionistas, que también perteneció a "Bandera" Proleta- ria y que tuvo algo que ver con un chantaje a un farmacéutico.

Nosotros no amparamos conscientemen- te a los valedores, a los pillos y a los vividores, listeros monopolistas del han- bre ruso.

La salud de la raza

Mientras el presidente del Departamen- to Nacional de Higiene (mucho más gran- de el nombre que el mérito de la ins- titución) declara que el estado sanitario del país es bueno, porque le ha tomado el pulso y le ha tomado la cadera, su voz llama, llama, los pobladores del interior del país se mueren de toda cla-

F. O. R. A. COMUNISTA

Por Silveyra y Di Pasquali

MITIN DE PROTESTA

Trabajadores: El proletariado del Uruguay, conscien- te de su misión y dispuesto a materi- alizar sus elevadas aspiraciones, ha recu- rrido a la acción solidaria como arma más contundente para obligar a que sean puestos en libertad los compañeros Silveyra y Di Pasquali. La prensa ca- pitalista se ha visto obligada a dar trascendencia a la agitación surgida espontáneamente y que sin duda ha de exigir mayores proporciones. La her- mosa institución revolucionaria, la F. O. R. Uruguayna, ha lanzado proclamas al pueblo llamándolo a la noble tarea de luchar abiertamente contra el ter- rorismo gubernamental.

Nosotros, por nuestra parte, no de- bemos perder tiempo en recurrir a los medios de que disponen las fuerzas pro- ductoras, para provocar el despertar en la conciencia popular y dar impulso a este movimiento libertador.

El C. Federal, atento a la situación de fuerza creada por los enemigos de toda aspiración humana, y en la segu- ridad de que el proletariado y todos los compañeros han de responder uná- nimemente a este llamado, ha resuelto convocar a un mitin, el que se realiza- rá en la plaza del Once, hoy jueves, a las 20 horas.

Confiamos, pues, en que cada com- pañero se ha de convertir en un activo vehículo de propaganda, a fin de que este acto asuma las proporciones de una verdadera manifestación popular. ¡Por la libertad de Silveyra y Di Pasquali, todos al mitin!

El Consejo Federal.

se de enfermedades infecto-contagiosas. De todos los puntos del territorio llegan los launcos del "pobrecito" que siente clavarse sobre sus carnes micelios de la garrá de la muerte. Las reducciones bur- guesas (los pobres no pierden su fe en los ricos) vuelven alirramente centenas de quejas, algunas de ellas tan graves que no se animan a darles curso para no descubrir el verdadero estado de- terior de la población nacional.

Venimos lo que respecto a la salud de la raza dicen, entre los de otros pun- tos. Embarcación 27. — El estado sani- tario del Chaco salteño, incluso esta loca- lidad, es lamentable, debido a la casi absoluta carencia de personal. El pa- ralismo, sobre todo, viene desde hace mucho haciendo estragos entre los deno- minados "charqueros"; agregados a eso, después, la viruela pasada y hoy el saram- pión, epidemia que cuenta aquí con cua- renta casos graves, según acabamos de manifestar el médico municipal.

Por lo que se ve, el paludismo es crónico allí, la viruela viene y se va cuando quiere, y el sarampión se esta- blece como un burgués que pone una fábrica y luego de arruinar bastante la población y haber consumido a sus ha- billantes, se retira. Mientras esto sucede en todo el Chaco y en todo el norte ar- gentino, el Departamento de Higiene in- opuntadamente aunque se suquiqui suma quinina y mosquiteros... Y su presiden- te declara a la prensa mercenaria — des- pués de haberlo tocado el anca a su situ- ción — que la salud de la población es excelente. ¡Efectivamente!

No hay huelga de maestros

Teníamos una vaga esperanza en una po- sible huelga de los maestros. Pocales de San Juan, Quilbo, etc., etc., etc., etc., etc., capaces de eso por lo que se les piden los chiles en el alivio de su "pobrecito".

La actitud de los "pobrecitos" no nos da lugar a una vaga esperanza. Ya no hay huelga de maestros en San Juan. Se les han pagado dos meses de sueldo de los diez y ocho que se les debían, y los camellos han de- puesto su actitud de "chibche". Esta es la hora en que han llenado la Barriga después de un largo período de ayuno y se dispo- nen a seguir sirviendo en enorme desinterés de su ignorancia y de su vergonzoso castra- miento moral.

El gobierno les ha tirado un coque y se han prendido a él. Se justifica el hambre no tiene escorpiones, y aquellos pobres diablos tienen hambre de la época que les pida.

Esperan que los pague otros dos meses, es decir, que les tiren otro coque; y con este lastre en sus barrigas xarabandas estarán en condiciones de volver tarabandas a los chiles a gritos y puntaracas.

Ya nos parece oír a esos sargentos de irra- diadores que son las amebas masticadas de escuela, mandando forjar y marchar, entro

Los fascistas en acción

La condena del compañero Galeani

La actitud del padre espiritual del fascismo...

En medio de esta cosa terrible habíalo terrible...

En el estado llamado de la idea a los dos...

En la extradicción de Silveira

En otra parte hablamos de la huelga general en Jujuy...

En la hora de cerrar el diario, llegó un telegrama...

En la mañana, aprovechando la fiesta...

Ya, especialmente para los italianos, a lo que decreta...

El fascismo es la "fachia terrible", la "muera horrible"...

En medio de esta cosa terrible habíalo terrible...

En el estado llamado de la idea a los dos...

En la extradicción de Silveira

En otra parte hablamos de la huelga general en Jujuy...

En la hora de cerrar el diario, llegó un telegrama...

En la mañana, aprovechando la fiesta...

En la mañana, aprovechando la fiesta...

En la hora de cerrar el diario, llegó un telegrama...

En la mañana, aprovechando la fiesta...

El conflicto desde ayer ha entrado en un nuevo período, el que no traduce en una encarnizada resistencia, cuyas proyecciones no nos es posible aun calcular. No vamos a permitir que se nos reconquie con ganta de la "liga" y de la A. N. del Trabajo. Tenemos en nuestro poder tarjetas expedidas en el local Serrano 725, para los talleres en huelga. Nos consta que algunos de los que en este momento se encuentran en los talleres, son electricistas, maquinistas, hojalateros, relojeros y hasta mecánicos, demésta. Sabemos por algunos de éstos, que han sido engañados, que en la intimidación se apartan a todos los que trabajan en el metal y se los distribuye por los talleres, para que estos hagan número y ruido. Ello no ha de anudrar a los huelguistas, quienes han luchado con todo heroísmo durante dos meses, los que están dispuestos a intensificar su actividad y a debaratar los planes de la patronal. — El comité de huelga.

Constructores de Carruajes

A los gremios afines al automóvil y a los obreros carruajeros. — Se convoca a la casa Eduardo Firpo, en la calle Tucumán 1745, se halla en conflicto con este sindicato por reñazar un pliego de condiciones que lo presentaron los obreros de la "Luz", alegando que la Unión Industrial Argentina, sección automóvil, impone el no aceptar.

El proyecto en ya demasado antiguo, por demás full, por cuanto antes de que él lo hablan alejado y no tuvieron más remedio que aceptar el pliego o cerrar sus talleres. Firpo corre la misma suerte que José Vignani, Franco Argenta, Emilio Riera y demás, que quisieron ser intrasigentes para con el sindicato. El personal atorado (porque hay tres que no son del gremio, y que se hallan tratándose) está dispuesto a hacerse firmar el pliego o a cerrar las puertas. Recordamos a los gremios afines presten la solidaridad de práctica, y a los carruajeros les pedimos se abstengan de ir a trabajar a dicha casa. — El Comité de Huelga.

Repartidores de Caramelos, Bizcochos y Anexos

Sigue en el mismo estado nuestro conflicto con la casa Afetra y sus lacayos Pego y Salinas. El entusiasmo de los repartidores no decae en lo más mínimo; sólo aquellos que tienen la desgracia de haber nacido para vivir esclavos, retiran intraducibles de esas casas; pero éstos ya van escaseando, tanto más cuanto que sus productos van cayendo en el mayor descrédito. Bien lo saben estos señores, que vienen en carro por las consecuencias de su presuntuencia. Que nadie consuma sus productos, y el triunfo lo podemos considerar seguro.

Los repartidores saldrán cumplir con su deber y ninguno retirará mercancías de dichas casas, y les irán una guerra sin cuartel a todos.

Nadie debe consumir productos "La Luz". Todos deben rechazar los productos "La Luz". Son falsificados por ligustas y repartidos por arumires-tes profetas.

Guerra a unos y a otros. — a Comisión de propaganda.

Unión Expendedores de nafta

La huelga que desde hace tiempo sostienen los obreros del concesionario Regules, se mantiene en el mismo estado. Por lo que se sigue recomendando a los chauffeurs que no se provean de nafta en los surtidores de este burgués, cuyo distintivo es una "R" en la parte superior del aparato.

Guerra con el concesionario Regules y sus surtidores de nafta. — El Comité de Huelga.

Acetores Unidos

Huelga en la casa Orliniani, Caceres 935. — Los huelguistas de esta casa demuestran una actividad digna de encomio. Debaratarán todos los planes que el burgués pone en práctica para subvertir a los efectos de la solidaridad que nos prestan los obreros ganizados. Bien por los compañeros huelguistas. Bien por los compañeros huelguistas.

Botón a los flecos y grana labificantes Pansall, Flecos y Otto Motor. Guerra a la Luz Nafta. Queda levantado el botón a las gomas Kall experimentales. La Comisión. Nota. — Se convoca al gremio a la asamblea del sábado 24, a las 20 horas.

Comité Pro Escuelas Racionalistas

Este comité pone en conocimiento de la colectividad anarquista y de todos los compañeros amantes de la educación, que ha quedado inaugurada nuestra biblioteca, la que permanece abierta los días viernes y miércoles, de 17 a 20 horas. A los centros y agrupaciones que editen libros o periódicos, manden algunos ejemplares para nuestra mesa de factura. Igual pedido hacemos a los compañeros que tengan libros repetidos y que quieran donarlos. Dirigirse a Constitución 3451. — El tesoro.

Firmat

Habiendo regresado a este pueblo, de donde estubo ausente un tiempo, y comprobando que la propaganda anarquista cae nula por completo gracias a los mercederos de las ideas que aquí lamentablemente abundan, y desearo entrar a trabajar con tesón por nuestro ideal tan digno como desconocido, desearo que las redacciones de periódicos, centros y agrupaciones que editen periódicos y folletos, me remitan todo lo que les sea posible para ser distribuido entre los trabajadores de este pueblo. Dirigirse a nombre de Eloy Ardura, Firmat, F.C.C.A.

A. C. A. de Villa Maipú

Comunicamos a todos los centros, bibliotecas y agrupaciones afines que, con fecha 20 del corriente mes, ha sido reorganizada la agrupación comunista anarquista de Villa Maipú (Mendoza). Enmarcamos a todos los compañeros que editen material de propaganda, nos en-

en su local, por haber asuntos de suma importancia, igualmente se hace este llamado a los compañeros anarquistas, por ser colectivo lo que se ha de tratar en la reunión. — Citase al Comité pro presos local de obreros del puerto, como así al compañero Raúl Tejera y al compañero Trisorero. Ayra. — El Secretario.

Comité Pro Bloqueo a Piccardo

Quedan citados todos sus componentes para la reunión de hoy jueves, en el local y hora de costumbre. En esta reunión se tratará la probabilidad de arreglo con el trust del Tabaco, y por la importancia de este asunto, es de suma necesidad la presencia de todos los compañeros.

Hay que encarar este asunto con los riques, pues la seriedad del mismo así lo requiere. — El Secretario.

Centro de E. S. Pedro Kropotkin

Juanis Este, F. C. S. Se invita a los componentes del Centro a la reunión que se efectuará el viernes 30, a las 20 horas, en el local de costumbre. — El Secretario.

Unión Expendedores de Nafta

Este sindicato efectuará asamblea el viernes 30, a las 21, en Alsina 3223, para seguir tratando la orden del día de la asamblea anterior. — La Comisión.

Comité de Agitación pro libertad de los anarquistas presos en Rusia

Comunicamos a las agrupaciones que forman parte de este comité y a las que se integren por la suerte que corren nuestros hermanos que purgan en las cárceles "rebekhsas" el delito de defender la revolución, que están invitadas a la reunión de delegados del jueves 29, a las 20.30, en Bartolomé Mitre 3270, a los efectos de discutir sobre cuestiones vitales relacionadas con todos los anarquistas presos en las cárceles del mundo.

Por lo tanto, camaradas, os esperamos a la hora fijada. — El Secretario.

Repartidores de Caramelos, Bizcochos y Anexos

Sigue en el mismo estado nuestro conflicto con la casa Afetra y sus lacayos Pego y Salinas. El entusiasmo de los repartidores no decae en lo más mínimo; sólo aquellos que tienen la desgracia de haber nacido para vivir esclavos, retiran intraducibles de esas casas; pero éstos ya van escaseando, tanto más cuanto que sus productos van cayendo en el mayor descrédito. Bien lo saben estos señores, que vienen en carro por las consecuencias de su presuntuencia. Que nadie consuma sus productos, y el triunfo lo podemos considerar seguro.

Los repartidores saldrán cumplir con su deber y ninguno retirará mercancías de dichas casas, y les irán una guerra sin cuartel a todos.

Nadie debe consumir productos "La Luz". Todos deben rechazar los productos "La Luz". Son falsificados por ligustas y repartidos por arumires-tes profetas.

Guerra a unos y a otros. — a Comisión de propaganda.

Unión Expendedores de nafta

La huelga que desde hace tiempo sostienen los obreros del concesionario Regules, se mantiene en el mismo estado. Por lo que se sigue recomendando a los chauffeurs que no se provean de nafta en los surtidores de este burgués, cuyo distintivo es una "R" en la parte superior del aparato.

Guerra con el concesionario Regules y sus surtidores de nafta. — El Comité de Huelga.

Acetores Unidos

Huelga en la casa Orliniani, Caceres 935. — Los huelguistas de esta casa demuestran una actividad digna de encomio. Debaratarán todos los planes que el burgués pone en práctica para subvertir a los efectos de la solidaridad que nos prestan los obreros ganizados. Bien por los compañeros huelguistas. Bien por los compañeros huelguistas.

Botón a los flecos y grana labificantes Pansall, Flecos y Otto Motor. Guerra a la Luz Nafta. Queda levantado el botón a las gomas Kall experimentales. La Comisión. Nota. — Se convoca al gremio a la asamblea del sábado 24, a las 20 horas.

Comité Pro Escuelas Racionalistas

Este comité pone en conocimiento de la colectividad anarquista y de todos los compañeros amantes de la educación, que ha quedado inaugurada nuestra biblioteca, la que permanece abierta los días viernes y miércoles, de 17 a 20 horas. A los centros y agrupaciones que editen libros o periódicos, manden algunos ejemplares para nuestra mesa de factura. Igual pedido hacemos a los compañeros que tengan libros repetidos y que quieran donarlos. Dirigirse a Constitución 3451. — El tesoro.

Firmat

Habiendo regresado a este pueblo, de donde estubo ausente un tiempo, y comprobando que la propaganda anarquista cae nula por completo gracias a los mercederos de las ideas que aquí lamentablemente abundan, y desearo entrar a trabajar con tesón por nuestro ideal tan digno como desconocido, desearo que las redacciones de periódicos, centros y agrupaciones que editen periódicos y folletos, me remitan todo lo que les sea posible para ser distribuido entre los trabajadores de este pueblo. Dirigirse a nombre de Eloy Ardura, Firmat, F.C.C.A.

A. C. A. de Villa Maipú

Comunicamos a todos los centros, bibliotecas y agrupaciones afines que, con fecha 20 del corriente mes, ha sido reorganizada la agrupación comunista anarquista de Villa Maipú (Mendoza). Enmarcamos a todos los compañeros que editen material de propaganda, nos en-

fen algunos ejemplares para repartir en esta localidad. Lo mismo decimos a todos los que mantienen correspondencia anterior con esta Agrupación, sean del interior comp del exterior. Toda correspondencia debe ser dirigida a nombre del secretario, Vicente Colletta, calle Mitre 30, Villa Maipú, F.C.P.

"Tierra y Libertad" (de Barcelona)

Los compañeros del interior que quieran suscribirse o recibir paquetes de este semanario anarquista, diríjase al agente, Joaquín Corrés, a Maza 735 o a Tucumán 363. Para el pago del mismo y donaciones, a nombre de Antonio Solís, a la dirección de "La Antorcha" o de "LA PROTESTA".

Para la defensa de Wilkens

Listas enviadas a Mendoza. — Sociedad de Oficios Varios

Cosme Marcano, 0.50; Toribio Cantalpietra, 0.50; Miguel Martín, 1; V. Z. 1; Consenti, 1; M. Bravo, 1; M. del Valle, 1; D. Pontenegro, 0.50; D. Castillo, 1. Total, pesos 11.50.

Sindicato Conductores de Coches

José M. Gudiol, 2; Feliciano Folores, 1; Antonio García, 1; Nicolás Mazzini, 1; M. Tefanelli, 1; P. Bécarés, 1; Emilio Alonso, 1; Emilio Fognantini, 1; Vicente Estela, 1; Ezequiel 0.50; José Martínez, 0.50; Felipe Rodrigo, 1; Antonio Meirel, 1; Miguel Moya, 1; Juan Alfonsa, 0.50; José Peña, 1; Bolarios, 1; J. Carru, 2; Emilio Reyes, 2; Ramón García, 0.50; Lorenzo Rodríguez, 0.50; Ramón Pérez, 1; Tomás Serrano, 1; Joaquín Roman, 0.50; Antonio Pérez, 0.50; Antonio García, 0.50; Antonio Valencia, 2; María Montaña, 2; Nicolás Calderón, 1; Felipe Huerta, 0.50; Antonio Pérez Díaz, 1; Juan Moreno, 1; Joaquín Pérez, 0.50; Francisco Álvarez, 0.50; Juan Alcaráz, 0.50; Pedro García, 1; José Trucilla, 1; Juan de la Torre, 2; Antonio Campes, 0.50; Luis Lemere, 0.50; Cristóbal Trujillo, 1; Antonio Vich, 1; Manuel Ramos, 0.50; Amansio Anton, 0.50; Bartolomé Martínez, 1; Eustaquio Casado, 1; José Muel, 1; Pablo Bartolomé, 1; Julián Conde, 1; Juan Membrives, 0.50; Francisco Carrasco, 0.50; José María, 1; Rafael Piro, 1; Vidal, 1; Marcelino Villagras, 0.50; Eusebio Martínez, 0.50; Antonio Molina, 1; Juan S. Mirón, 1; Cuervo, 1.50; Ventura Angel, 1; O. obreros, 1; Dos obreros, 5; Vicente Estela, 1; Diego Vejas, 1; Ginés Martín, 1; Vicente Moreno, 1; Ramón Caramitola, 0.50; Mariano García, 1; Pedro Hermsilla, 0.50; Rafael Alejo, 1; Antonio Salas, 2; Francisco Pérez, 1; Felipe Chivetta, 0.50; N. N. 3; Francisco Eissando, 0.50; N. Cuelo, 0.50; Angel, 1; José Bécarés, 1; Vicente del Campo, 1.50; Felipe Peña, 1; Arata E., 1; Cruz Peña, 1. Total, pes 22.50.

Sub comité pro presos a cargo del compañero Arturo Llop.

Juan Moreno, 0.50; Arturo Llop, 1; Abelardo Raverán, 0.50; D. Jaur, 0.50; Ricardo Lillo, 0.50; José Díaz, 0.50; Francisco Montaña, 0.50; B. Veigel, 0.50; Ignacio P. Calibas, 0.50; G. Moro, 0.50; Manuel Orozco, 0.50; Riveros, 0.50. Total, pesos 6.50.

Sindicato de Chauffeurs.

Eduardo Masselot, 2; José M. Palleres, 2; Abelardo Gudiol, 2; Basilio Páviz, 1; Nicola Forlo, 0.50; Félix Villanueva, 0.50; Víctor Domínguez, 0.50; Ramón Ordoñez, 0.50; Félix Briga, 0.50; Amador Gómez, 0.50; Juan Frías, 0.50; Alberto Porrea, 0.50; G. Mendoza, 1; Manuel E. Acha, 0.50; Juvenal González, 0.50; Nilo Deloso, 0.50; Lázaro Berio Morales, 0.50; Ramón Berzerra, 0.50; Ismael Pabaredo, 1.50; A. Donini, 0.50; H. Samboni, 0.50; Juan Alvarez, 0.50; Pedro Tronco, 0.50; M. Praveda, 0.50; Angel Zarralunga, 0.50; Eugenio Sava, 1; Arturo Zambarrá, 0.50; J. Ramírez, 0.50; S. Ramo, 1; V. Gilletti, 1; M. Ramos, 0.50; G. Millán, 0.50; Eugenio Galván, 0.50; Tomás Blanco, 0.50; S. Blanco, 1; E. Ferrer, 1; Ernesto Miranda, 2; Guillermo N. Torres, 0.50; G. Hoj, 1; Aristides Lupari, 0.50; Dionisio Guajardo, 1; Eufimio Rítmates, 1; Mario Altamira, 0.50; Miguel Sosa, 0.50; José Rodríguez, 0.50; Carlos A. Silva, 0.50; Manuel Haturano, 0.50; Feliciano Echegaray, 0.50; Manuel Torres, 0.50; Gregorio Sánchez, 1. Total, peso 38.10

S. F. O. de Mocos.

Solidario 3.20; H. Baños, 0.50; Unión General de Mocos 5.00; A. Barceló, 1; José Guerrero 1.00; Anteaeta Relgado, 1.50; Rodríguez 1.00; Felipe Relgado, 0.50; Agustín Martín, 1.00; G. G. 1.00; A. González, 0.50; Miguel Tejero 1.00; J. H. 1.00; G. Gardal Luis 1.00; D. José E. Nallo 1.00; Francisco Marangí 1.00; F. Velázquez 1.00; A. C. 3.00.

Pancho 0.50 Alberto Alba 1.00 — Un compañero 1.00 — Barcelona Manuel 1.00 — Eugenio Verani 1.00 — Vicente Rapole 1.00 — Junqui y Bono 1.00 — Nilsen 1.00 — Pedro Wisent 1.00 — Máximo Soler 1.00 — J. Vilas 2.00 — Alfonso Ferrer 1.00 — Carlos Quiroga 1.00 — N. N. 1.50 C. Deyva 1.00 — Francisco Cáceres 0.50 — Total de la lista: \$ 45.

Unión Transcurios Luz y Fuerza

Suárez 0.50 José Castillo 1.00 — Fernán Horjuela 0.50 G. González 0.50 — Pablo Carbajal 1.00 — Pedro Píetel 0.50 M. Orellano 0.50 Antonio Pigner 1.00 — José Navarro 1.00 — Altamiranda 1.00 — José Riezan 0.50 — Elbio Di Narro 0.50 Ezequiel Ayala 0.50 — Fco Tuane 0.50 Bombero 0.50 C. Madrid 0.50 Félix A. González 0.50 B. Artspón 0.50 Jacinto Guardia 0.50 P. Catalano 0.50 Carlos A. Córdoba 0.50 Ricardo Puebla 0.50 Clodomiro P. Ramírez 0.50 Total de la lista: \$ 14.

Sociedad de Resistencia, O. Panaderos

Faustino Valdés 2.00 — Sixto Castro 1.00 — Luis Cas 0.50 Epifanio Uzcudil 2.00 — Pedro Gerdin 2.00 — Juan Sandá 3.00 — Manuel Grijo 2.00 — Eugenio Gaudini 1.50 Eusebio Solano 2.00 — Víctor Haeg 1.00 — Manuel Mas 1.00 — Arturo Ramos 2.00 — Ramón Gómez 1.00 — Juan Villaviecente 1.50 — Hermenegildo Rodríguez 2.00 — Francisco A. Cisneros 1.00 — José Vaquer 1.00 — Juan Bula 2.00 — Luján Castro 0.30 — Valdivia 0.30 — Ramón Gómez 1.00 — Total de la lista \$ 30.80. Suma anterior \$ 2.747.20 Total \$ 3.000.60

Funciones y conferencias

S. O. Ladrilleros y Anexos. Continuando la campaña contra el fascismo, este sindicato tiene organizadas dos conferencias para el domingo 1 de abril, a las 15, en Lomas de Zamora, G. Rodríguez 280, y en San Martín, Av. San Martín y Acuñaena. La Comisión.

CORONEL DORREGO

Obreros Ladrilleros. El sábado 31, a las 20.30, en el teatro Italiano, esta sociedad efectuará una función y conferencias. El centro Amantes de la Educación Popular, de Bahía Blanca, llevará a escena el drama en 3 actos de Alejandro E. Benruti: "Madre Tierra". — La niña J. Quesada recitará varias poesías. José Perano dará una conferencia sobre un tema importante. Entrada general, 1 peso.

Comité pro Sindicato U. de la Industria del Vestido

Función y baile a beneficio de este comité, que se efectuará el sábado 31, a las 20.30, en el salón-teatro "Worwaerats", Rincón 1141. La agrupación artística "Adelante" pondrá en escena la obra de Ignacio Iglesias: "La Madre Eterna". El baile familiar dará fin al espectáculo. Entrada para hombres 1 peso; mujeres, no pagan. Asiento sin excepción 0.50 cts.

Obreros de los Frigoríficos de La Plata y Berisso

Velada teatral literaria a realizarse el jueves 29, en el salón "Bernardino Rivadavia", a las 8.30. Se representará el drama en tres actos de Florencio Sánchez: "Los Muertos". Recitación de poesías por un compañero. Conferencia a cargo de un orador de la F. O. B. A. y cancionas libertarias por el payador Evaristo Barrios. Entradas: Hombres, 1 peso; mujeres 0.50; niños 0.20. El beneficio es por partes iguales entre la caja social y Kurt Wilkens.

Agrupación "El Forverni"

Función y conferencia organizada por esta entidad libertaria y a total beneficio del camarada Kurt Wilkens, a efectuarse el viernes 6 de abril, a las 20.30, en el teatro "Roma", Sarmiento 109, Avellaneda. A este efecto prestará su concurso el conjunto artístico "Melpómene". La conferencia estará a cargo del camarada Gabriel Biaggiotti, sobre el siguiente tema: "En "orden" que mata, y en "desorden" que libera y redime". Se pondrá en escena el precioso boquete dramático en 1 acto, del compañero R. G. Pacheco, titulado "Hijos del Pueblo", y el vigoroso drama en 3 actos del malogrado Florencio Sánchez, titulado "Los Muertos". Los entresos serán amenizados por una orquesta. Trabajadores, anarquistas, contribuid



Guerra al Trust de Piccardo

con vuestro óbolo a este acto de solidaridad para nuestro compañero Kurt Wilkens. Entrada general, 0.80. — Niños pagan. — La Agrupación.

Santa Fe

Rifa de un automóvil

Gran rifa auspiciada por la Biblioteca "Emilio Zola", de un automóvil marca Peugeot, doble facción, con dos rrocerías, una de tres y otra de cap asientos. Motor de dos cilindros de H. P. De segunda mano, recientemente perfeccionado y ajustado. Precio del boleto con diez números, peso moneda nacional. Se sorteará por la última jugada de mayo del 1933 de la Lotería Nacional. El auto será entregado por biblioteca a la persona que resulte agaciada. Esta rifa es impropagable. Para pedidos, dirigirse a la biblioteca "Emilio Zola", 25 de Mayo 189, o a Administración de LA PROTESTA.

Pro víctimas políticas de Italia

Del Comité Pro Vietnamitas Políticos de Milán, hemos recibido el importante libro-documento del proceso a los anarquistas complicados en el atentado del Teatro Diana. Está escrito en italiano. Además de los documentos que prueban la inocencia de la mayoría de los acusados, trae la fotografía de los mismos y los discursos que pronunciaron ante la Corte de Asises.

Se vende en esta Administración, precio de \$ 1. — El producto es a beneficio de las víctimas de Italia. Los pedidos del interior deberán venir, además del importe, acompañados de 0.20 para el franqueo certificado.

Nuestra rifa

Ponemos en conocimiento de los compañeros interesados, que la rifa que comenzó haberse sorteado en el último ple-nio, como habíamos anunciado, se postergada por no haber sido devueltos los números no vendidos que andaban en circulación.

Se sortará en la velada que realizaremos el 30 de abril conmemorando el 1 de Mayo.

AGENTES DE LA PROTESTA

BAHIA BLANCA — José Rodríguez — Italia 603. SAN FEINANDO — Pedro Broggia — VILLA CANAS — Juan Canovi. TUCUMAN — J. B. Aparicio — C. A. VAREZ — José Rodríguez. SALIQUELO (F.C.P.) — Vicente Sande. PERGAMINO — Juan L. Mulet, cda. ABERTE 1133. ORAN (Salta) — Camilo Riquelme. MAR DEL PLATA — D. Mataraso — Ayda, Lupo 3943. VILLA MARIA — José Rojas. RAFAELA — Pedro García. MENDOZA — Gerardo Goana. Belgrano 1440. LOMAS DE ZAMORA — Vicente Ojeda — Río Hamba 211. SALTA — Jesús Montoya — Jujuy 18. RIO CUARTO — Neomundo — Córdoba 183. TANDIL — Vicente Fernández — Calle de Correo 62. GODOY CRUZ — Segundo Calzón — Puyrredón 60. ASATUYA — Tomás D. Benítez. ENSENADA — Manuel Costa — Río de la Plata 563. LA PLATA — F. O. Local, 29, núm. 78. 25 DE MAYO — Segundo Del Río — Calle 15, núm. 25. VILLA MAIPÚ — (Mendoza) — Felipe Barberis — Mitre 500. TRES LOMAS — Juan Ferracoz. BRAGADA — Justo Archibugi — Río de la Plata, núm. 1075. PARANA — Tomás Gamella — Santos del Estero 29. GRAL. ROCA — Wenceslao Marcos. BALSARCE — Luis Massucco. CARADA DE GOMEZ — Fernando R. Ocampo 390. ZARATE — Jesús Lamela — Mitre 200. GENERAL BELLA — José Machi. NECOCHEA — José Escasquetti — Belgrano 581. RESISTENCIA — (Chaco) — Arturo de la Plata. TRES ARROYOS — Salvador Trigo. A. suida República 417.

Convocatorias

F. O. de Licoristas (Sección Llavallo)

Se invita a los compañeros Licoristas de esta sección a la asamblea del sábado 31, a las 20 horas, en el local Llinérs 283, Temperley, F.C.S. — La Comisión.

Obreros Talabarteros

La C. A. invita a la asamblea general extraordinaria, a efectuarse el viernes 30, a las 16, en Venecia 292, para nombrar los delegados al congreso de la F. O. R. A. — La Comisión.

Obreros del Puerto de la Capital

Invita a la comisión administrativa a la reunión del sábado 31, a las 20.30.



EXTRACTO DUBILE FISEN AFRICANA